
Seremi OOPP descarta peligro:

Falla en una de las válvulas del embalse
‘Chacrillas’ atemoriza a la comunidad
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Extranjeros exigen pago a chilenas por vender

Denuncian cobros
para instalarse en
la feria de la Toma
Desde el municipio indicaron que la fiscalización
corresponde a la Delegación Presidencial Provincial

CHACRILLAS AL TOPE.- Por primera vez el embalse ‘Chacrillas’ se lle-
nará a su capacidad máxima de almacenamiento de agua; esto, debido
sobre todo a la temporada de deshielo que ha generado también un au-
mento en los caudales de esteros y ríos en todo Aconcagua. El hecho
generó eso sí la preocupación en la comunidad cercana a dicha infraes-
tructura, ya que falló una de las válvulas que regulan las compuertas,
provocando el cierre de esta última y que el agua comenzara a subir su
nivel. Residentes del sector expresaron su inquietud, pensando en la po-
sibilidad de algún problema mayor. El alcalde de Putaendo, Mauricio
Quiroz, estuvo en la zona y dialogó con los habitantes. El edil indicó que
«hubo una falla en las válvulas que regulan las compuertas de salida en
el embalse, esto originó una situación de alarma en la comunidad».
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Educación en palabras simples
Urgencia para Convivencia

Escolar II

En la edición anterior
nos referimos a la Ley de
Violencia Escolar año
2011 y Ley de Inclusión
año 2015, poniendo en el
tapete la temática de con-
vivencia escolar en las
unidades educativas, las
cuales no dan abasto
para resolver desregula-
ciones de estudiantes,
poca empatía, riñas en-
tre compañeros, entre
otras situaciones de con-
flictos que reflejan que
estamos frente a un tema
social y no solo como
muchos lo ven, incapaci-
dades de los estableci-
mientos. Hasta he escu-
chado decir que quienes
dirigían las unidades edu-
cativas antes, eran mejo-
res porque mantenían un
establecimiento educa-
cional con más normas,
pero se ha preguntado
usted ¿cómo eran esas
normas?, o por ejemplo
¿qué pasaba si devolvían
a sus casa antes y ahora
a un estudiante? Los
adultos a cargo de los es-
tablecimientos ejercían
su autoridad llamando la
atención de otras formas,
que se entienda que no
estoy criticando en lo par-
ticular a las personas o al
cargo, sino que se debe
entender que las medi-
das eran a punta de ejer-
cer lo que hasta ese mi-
nuto estaba normalizado
por un sistema.

Es muy necesario
que la sociedad conoz-
ca y entienda las normas
que rigen los conflictos al

interior de las unidades
educativas, y ello se basa
en las dos leyes nombra-
das anteriormente, en don-
de a cada persona de la
unidad educativa se les
debe realizar un justo pro-
ceso, frente a alguna situa-
ción de conflicto, ya sea
como víctima o afectado.
El departamento de convi-
vencia escolar se supone
que está dentro de un mar-
co educativo, pero se ha
convertido en una especie
de antesala de justicia que
vive una persona común y
corriente en su calidad de
ciudadano, por tanto es ur-
gente que las familias se
hagan cargo de las situa-
ciones de conflictos de sus
hijos, que se paren frente
a ellos y les hagan saber
que si bien es cierto no es-
tamos en tiempos de anta-
ño, donde el golpe estaba
validado, el respeto está
aún de moda y muy vigen-
te y que eso es la base
para dar soluciones a las
diferencias entre personas,
pero ¿qué es lo que se ve
actualmente? que las de-
cisiones de menores son
determinantes en la mayo-
ría de las familias, a lo chi-
leno, ‘son menos las fami-
lias que les rayan la can-
cha a sus hijos con amor
pero a la vez con firmeza’.
¿Si hay familias que pue-
den, por qué otras no?.

Para conocimiento de
todos, actualmente el
100% de las situaciones se
deben resolver al interior
de los establecimientos, ya
sea con acciones propias

o al exterior con las llama-
das ‘redes de apoyo’ que
como dato, están satura-
das. Actualmente, los es-
tudiantes no solo van a
aprender habilidades aca-
démicas a la unidad edu-
cativa, sino que también se
les debe ‘formar’, en par-
te, tarea que antiguamen-
te solo estaba a cargo de
las familias, ahora todos
los ámbitos se deben re-
solver o al menos gestio-
nar en la unidad educativa.

No estoy en contra del
apoyo que se les brinda a
los estudiantes al interior de
las unidades educativas,
pero sí creo que es necesa-
rio una política pública que
haga más responsable a las
familias y las obligue a cum-
plir, así como hay campañas
políticas debiesen haber
campañas de y para fami-
lias. Actualmente el obligar
parece que es mal visto,
pero creo que es un error,
estamos hablando de niños
que necesitan el apoyo de
un adulto y eso es una obli-
gación porque los primeros
que deben estar son sus
progenitores y la justicia ci-
vil también está sobrepasa-
da en ello, entonces es ne-
cesario sentarse y trabajar
verdaderas políticas públi-
cas que ahorrarían el caos
social con robos, portona-
zos, malos tratos, etc. que
actualmente y tristemente
vemos en nuestro país.

«Poner límites es un
acto de amor, porque hará
adultos responsables».
W.B.O., Educadora, San
Felipe, Chile.

Nadie sospecha que
en un mundo tan movible
como el de hoy se puede
ser un peón y de un mo-
mento a otro, un rey. Las
jugadas están pensadas,
pero no todo asegurado
desde el punto de vista de
los objetivos. Así comien-
za toda iniciativa, desta-
cando por lo demás, el
buen beneficio de la incer-
tidumbre que deja espacio
para improvisar positiva-
mente y al final, que el re-
sultado deje muestras de
habilidad, profesionalismo
y destreza, con el fin de
dejar solidas huellas, tan
necesarias tanto como en-
señanza, pero sobre todo,
virtud. Un buen presagio
para quienes aún desean
innovar y concretar lo que
pasa por la mente de un
buen y productivo gesto.

Esto tiene poderosas lí-
neas como recetas y que se
repiten en todas las áreas
disponibles en la sociedad,
desde lo más simple como
el deber ciudadano, a lo más
sofisticado, tales como una
estructura empresarial que
desafíe, incluso, las rutinas
y costumbres cotidianas. No
es menor, entonces, notar
con el tiempo, la gran res-
ponsabilidad que hay en
ello, es decir, de dar pautas,
ejemplos propios a medida
de lo posible, sin dar la opor-
tunidad de lamentar. Cierta-
mente que esto suena como
ideal, aunque aquello sea
propio de algunas lógicas
para subsistir en el medio
del que se es parte.

Una de las caracterís-
ticas más notables de hoy,
es saber que la función  al
que se ha determinado a
una persona o grupo, está
siendo constantemente
evaluada, dentro de lo que
es legalmente permitido,
por cierto. Aunque esto sea
normal en la gestión mo-
derna, deja evidentes
muestras que no ha sido
perfeccionado en su totali-
dad. Ejemplos tenemos
muchos, dentro de todo,
sigue siendo tarea de ma-

yor envergadura. Siguien-
do la lógica del «juego», al
parecer, si algunas piezas
o el mentor quien está a su
cargo, carece de medidas
estratégicas, está conde-
nado a disminuir notoria-
mente su habilidad ges-
tora. La forma de cambiar
tal efecto, es simplemente
disponer de espacios
ejemplares de análisis y en
consecuencia, tomar
acuerdos de rápida modi-
ficación, tanto en sus ob-
jetivos, como de plantea-
mientos de forma y fondo.

Hay una armonía fun-
damental cuando se habla
de decisiones con amplio
efecto y está constante-
mente asociada a la buena
lectura de los medios para
dar a conocer algún defec-
to o virtud, versus, la posi-
bilidad de que aquello sea
asistido a tiempo y con la
rigurosidad que lo destaque
no solo en el momento, más
bien, los plazos son su me-
jor asociado. Seguramente
en teoría suena todo tan po-
sible como determinante,
pero la realidad indica que
los detalles siguen tratando
de sobreponerse al even-
tual efecto hacia lo visible.
Cada movimiento tiene un
significado propio, de lo
contrario, la fuerza general,
pierde atributo. Este es un
lenguaje muy atractivo si se
comparan registros históri-
cos, ya que como dicen sus
referentes, todo tiende a
configurar rimas, eviden-
ciando el avance o retroce-
so de un proyecto común.

¿Son los objetivos o
las piedras en el camino lo
que define fundamental-
mente la eficacia y trans-
parencia de proyectos?
¿Hay algo más saludable
que decir que se está cum-
pliendo toda etapa tal
como se esperaba desde
un principio, a pesar de lo
defectuoso que ha sido el
tiempo mientras el desa-
rrollo recibe inquietantes
críticas? ¿Qué fin tienen
los detalles opuestos si al
mismo tiempo se ven cues-

tionados por su dudosa
base? ¿Es el juego lo que
tiene poco de riguroso, o
simplemente estamos ha-
blando de que sus actores
dejan en evidencia la mí-
nima condición para repre-
sentar responsablemente
su presencia en la tabla?

Mientras la ciencia de
las jugadas sigue demos-
trando más posibilidades
de mejoramiento, se espe-
ra ante todo que los acto-
res reconozcan tal lectura.
Una forma de decir que,
por lo menos, tenemos que
hacer algo al respecto. Lo
más trascendente, a gus-
to de todos, es dejar esta
pauta y no esconder la
mano. Es evidente que a
medida que estos proyec-
tos mejoran su escala de
más posibilidades de ac-
ceso, entonces se presen-
ten más «alternativas»
para desafiar, incluso su
base, es decir, mientras
más poder hay en el cami-
no para que la siguiente
jugada tenga mayor rele-
vancia, más tentador es
manosear sus bases.

Quiere decir por lo de-
más, que aunque estemos
trabajando en desarrollar los
mejores argumentos, to-
mando en cuenta a todo lo
que se representa, siempre
tendremos el desafiante ca-
rácter de los «entre líneas»,
«perturbaciones», «noveda-
des», entre otros. Que más
que recordar que hay funcio-
nalidad en aquello, importa
demasiado la preparación
para enfrentarlo.

Dicho de un modo me-
nos sofisticado, nadie está
exento de cuanta idea im-
provisada pueda aparecer
con el fin de «facilitar» a
que su jugada sea más vis-
ta. Pero ojo, no todo es
color de rosa cuando se
llega al poder o que las pie-
zas del contrincante se
vean agotadas. Lo que im-
porta es saber qué se hará
de ese momento en ade-
lante. Pues, de otro modo,
el juego no valió la pena,
es decir, el ajedrez.
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Condorito

Estudiantes comienzan a rendir la prueba PAES en Aconcagua

Miguel Caro, director biprovincial de Educación.

• Hasta el miércoles se extenderá este
proceso para el ingreso a la univer-
sidad.-

Este lunes co-
menzó el proceso de
rendición de la Prue-
ba de Acceso a la
Educación Superior
(PAES) de verano en
todo nuestro país, y
en Aconcagua son
miles los estudiantes
que se deben enfren-
tar a las pruebas de
lenguaje, matemáti-
cas, historia y cien-
cias. El periodo se
extenderá hasta el
miércoles de la pre-
sente semana.

El director bi-
provincial de Edu-
cación, Miguel
Caro, indicó que
«el reconocimiento
de salas es para es-
tudiantes que tie-
nen alguna condi-
ción de discapaci-
dad principalmen-
te, a las 3 de la tar-
de comenzó la prue-
ba de matemáticas
2, es un nivel de
matemáticas más
avanzado, que tiene
55 preguntas».

En este contexto,
Caro sostuvo que el
proceso continúa
«el día martes en la
mañana es lengua-
je, en la tarde cien-
cias y el miércoles
en la mañana es
matemáticas 1 e
historia».

Asimismo, el di-
rector biprovincial
de Educación reali-
zó un llamado a los

estudiantes que rin-
den la PAES de ve-
rano 2023, «es im-
portante hacer el
llamado a los estu-
diantes, sé que es
difícil, pero traten
de relajarse, no es-
tán jugando la vida
en esto, las posibi-
lidades de acceso a
la universidad no
son como antes,
existen posibilida-
des de acceso espe-
cial a la universi-
dad, tienen que es-

tar relajados y de-
mostrar lo que sa-
ben».

Junto con esto,
Miguel Caro precisó
que hay ciertos ele-
mentos que están
prohibidos en el in-

greso a las aulas,
«no lleven celula-
res, tablets, cáma-
ras fotográficas y
no se olviden de su
tarjeta de identifi-
cación y el lápiz
grafito», cerró.

I N D I C A D O R E S
Fecha Valor

UTM Noviembre - 2023: 63.960UTM Noviembre - 2023: 63.960UTM Noviembre - 2023: 63.960UTM Noviembre - 2023: 63.960UTM Noviembre - 2023: 63.960

28/11/202328/11/202328/11/202328/11/202328/11/2023 36.554,1436.554,1436.554,1436.554,1436.554,14
29/11/2023 36.559,01

IVP Fecha Valor UF
28/11/202328/11/202328/11/202328/11/202328/11/2023 37.918,3937.918,3937.918,3937.918,3937.918,39
29/11/2023 37.921,54
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EXTRACTO NOTIFICACIÓN POR AVISO
1° Juzgado de Letras de San Felipe, ROL C-798-2021, caratulado «Mul-
tiaval Dos S.A.G.R. con Henríquez» con fecha 6 noviembre 2023 cua-
derno Principal, se autoriza notificar la demanda ejecutiva por avisos.
Proveyendo presentación de la parte ejecutante, de fecha 02 de no-
viembre de 2023, folio 28; Como se pide, notifíquese de conformidad a
lo dispuesto en el artículo 54 del Código de Procedimiento Civil, por
avisos publicados por tres veces en los medios digitales Aconcagua-
News, Diario ElAconcagua.cl, o en el medio físico Diario El Trabajo de
San Felipe, además de un aviso inserto en el Diario Oficial correspon-
diente a los días primero o quince de cualquier mes, o al día siguiente,
si no se ha publicado en las fechas indicadas. Sin perjuicio de lo ante-
rior, el aviso deberá contener además los datos necesarios, con seña-
lamiento de día y hora para la citación del ejecutado, que al efecto se
fija para el lunes 04 de diciembre de 2023 a las 11:00 horas, a fin de
ser requerido de pago en el oficio de la Secretaría del Tribunal. . DE-
MANDA EJECUTIVA. PROCEDIMIENTO: Juicio Ejecutivo MATERIA:
Cumplimiento Obligación de dar DEMANDANTE : Multiaval Dos S.A.G.R.
RUT: 76.120-063-1 ABOGADO PATROCINANTE : Oscar Agustín Silva
Pizarro RUT:13.450.717-9 APODERADO : Oscar Agustín Silva Pizarro
RUT: 13.450.717-9 DEMANDADA : Paola Daniela Henríquez Gallardo
RUT: 12.312.428-6 EN LO PRINCIPAL: Demanda ejecutiva. PRIMER
OTROSI: Señala bienes para la traba de embargo. SEGUNDO OTRO-
SI: Ratifica documentos; TERCER OTROSI: Solicita notificación art 54
del CPC. CUARTO OTROSI: Se tenga presente. S.J.L. (1°) OSCAR
SILVA PIZARRO, abogado, en representación, según mandato judicial
que se acompaña en un otrosí, de «MULTIAVAL DOS S.A.G.R.», socie-
dad del giro de su denominación, y esta a su vez representada por
CRISTOBAL BRUNETTI JEQUIER, ingeniero comercial, y don OSCAR
CORREA GARCIA, abogado, en adelante indistintamente «MULTIAVAL
DOS S.A.G.R.», todos domiciliados en Av. Providencia N° 1208, oficina
1803, comuna de Providencia, Región Metropolitana, en autos caratu-
lados « Multiaval Dos S.A.G.R. con Henríquez» , causa rol C-798-2021
, a US. respetuosamente digo: En la representación que invoco, vengo
en deducir demanda en juicio ejecutivo de desposeimiento en contra
de doña Paola Daniela Henríquez Gallardo , ignoro profesión u oficio,
domiciliada en calle Placilla sitio n° 5, El llano de la comuna de Santa
María , Provincia de San Felipe y en Calle La Florida 99, Villa Nogales
, en Calle Esmeralda 536, ambas Los Andes , de conformidad a los
antecedentes que seguidamente expongo: Multiaval Dos S.A.G.R. es
dueña del Pagaré a la vista, suscrito por Comercializadora de Frutas
del Aconcagua Pedro Manuel Cabezas Reyes E.I.R.L a la orden de
Multiaval Dos S.A.G.R. con vencimiento al día 10/09/2019 por la suma
de 6.486 UF. Asimismo, se estipuló que en caso de mora o simple re-
tardo en el pago de esta obligación, se devengara a favor de Multiaval
Dos Sociedad Anónima de Garantía Recíproca, a partir de ese misma
fecha y durante todo el tiempo que dure la mora o retardo, a título de
pena, 2 la tasa máxima convencional fijada mensualmente por la auto-
ridad a la fecha de suscripción de este pagare, a menos que la que rija
durante la mora o retardo sea superior, en cuyo caso se cobrara esta
última. El deudor no pagó la obligación contraída por lo cual se protes-
tó el pagare antes individualizado con fecha 15 de enero de 2020. El
pagaré individualizado previamente fue suscrito en virtud del mandato
otorgado por Comercializadora de Frutas del Aconcagua Pedro Manuel
Cabezas Reyes E.I.R.L y Pedro Manuel Cabezas Reyes, en el Contra-
to de Garantía Recíproca de fecha 28 de mayo de 2018, autorizado en
la Notaría de San Felipe de don Jaime Polloni Contardo; en virtud del
cual, Multiaval Dos S.A.G.R.-, se constituyó en fiadora de las obliga-
ciones contraídas por los demandados. Asimismo don Pedro Manuel
Cabezas Reyes, con el fin de asegurar a Multiaval Dos S.A.G.R, el
exacto y oportuno cumplimiento de todas y cada una de las obligacio-
nes contraídas, constituyo contrato de Hipotecas a favor de Multiaval
Dos S.A.G.R. de acuerdo a escritura pública de fecha que fecha 30 de
mayo de 2018 que se acompaña, sobre el siguiente inmueble: Potrero
Santa Clara, ubicado en camino Placilla sin número, localidad El Llano
de la comuna Santa María, Provincia de San Felipe. Inscrita a fojas
1208 V N° 1148 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes
Raíces de San Felipe correspondiente al año 2020. Asimismo, US, es
del caso señalar que el demandado, ya individualizado, con el fin de
asegurar a Multiaval Dos S.A.G.R, el exacto y oportuno cumplimiento
de todas y cada una de las obligaciones contraídas, constituyo Contra-
to de Prenda Sin Desplazamiento a favor de Multiaval Dos S.A.G.R de
acuerdo a escritura pública de fecha 30 de mayo de 2018 que se acom-
paña, sobre lo siguiente: Obras complementarias sobre el inmueble
individualizado anteriormente que corresponde a la bodega de 604
metros cuadrados y sobre la piscina metros cuadrados, todos situados
en el inmueble ubicados en el potrero Santa Clara, ubicado en camino
a Placilla s/n. En consecuencia, la suma total adeudado por este paga-

ré y que se demanda en este libelo, es por la suma de $233.731.896 (
6.486 UF y al valor de la UF al 01/06/2023 $36.036,37). La firma del
suscriptor y aval del pagaré señalado se encuentran autorizadas por
Notario Público constituyendo, en consecuencia, el título ejecutivo que
no se encuentra prescrito y que dan cuenta de una obligación líquida y
actualmente exigible. 3 POR TANTO, y en conformidad a lo dispuesto
en los artículos 254 y 434 Nro. 4 y siguientes del Código de Procedi-
miento Civil. RUEGO A US. se sirva tener por deducida la presente
demanda en juicio ejecutivo en contra de Paola Daniela Henríquez
Gallardo por la suma de capital de $ 233.731.896 , teniéndola por en-
tablada, ordenar se despache mandamiento de ejecución y embargo
en su contra, que cubra íntegramente la suma referida, más los intere-
ses pactados y costas, disponiendo que se les notifique y requiera de
pago y se siga adelante la ejecución hasta que mi representada, MUL-
TIAVAL DOS S.A.G.R. se hagan totales y cumplidas pago de las sumas
adeudadas por capital, intereses convencionales y penales, y costas.
PRIMER OTROSI: Sírvase U.S. tener presente que señalo para la tra-
ba de embargo, el siguiente inmueble: Potrero Santa Clara, ubicado en
camino Placilla sin número, localidad El Llano de la comuna Santa
María, Provincia de San Felipe. Inscrita a fojas 1208 V N° 1148 del
Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de San Feli-
pe correspondiente al año 2020 SEGUNDO OTROSI: Sírvase U.S., te-
ner por ratificados los siguientes documentos, ya acompañados en
autos. 1.- Copia vigente de la inscripción de dominio a nombre de Levi-
max Maquinarias y Vehículos Limitada 2. Certificado Vigente de Hipo-
tecas y Gravámenes de la propiedad, en donde aparece la Hipoteca
inscrita a nombre de Multiaval Dos S.A.G.R. 3. Copia digital del Con-
trato de Hipoteca. 4. Pagaré Nº C6PA1807PE-311 de fecha 30 de julio
2018 y Pagare a la vista, ambos señalados en lo principal de esta pre-
sentación, suscritos por la demandada y avales. 5.- Copia Instrumento
privado de subrogación convencional de fecha 15/11/2019 6.- Certifi-
cado de Fianza N° 442 ma.. 7. Contrato de Garantia Reciproca de fe-
cha 28 de marzo 2018. 8.La personería de CRISTOBAL BRUNETTI
JEQUIER y de OSCAR CORREA GARCIA, para representar a Multia-
val Dos S.A.G.R., consta de escritura pública de fecha 06 de enero de
2020, otorgada en la Notaría de Santiago de don Luis Manquehual Mery.
9. Mandato judicial donde aparece mi facultad también para rendir fian-
za. 4 TERCER OTROSI: Que dado US. que la Gestión preparatoria se
ha notificado por avisos, dado que ha sido imposible ubicar a la de-
mandada en algún domicilio y con el fin de dar curso a estos autos, es
que solicito a US. ordene que la notificación de esta demanda ejecuti-
va se realice por el art 54 del CPC.  CUARTO OTROSI: Solicito a V.S.,
tener presente que, en mi calidad de abogado habilitado para el ejerci-
cio de la profesión, patrocinaré personalmente esta causa. RESOLU-
CION. San Felipe, trece de Junio de dos mil veintitrés. Demanda en
causa iniciada, proveyendo procedimiento ejecutivo, presentación de
fecha 07 de junio de 2023; A LO PRINCIPAL: Por interpuesta demanda
ejecutiva, despáchese Mandamiento de ejecución y embargo. AL PRI-
MER OTROSÍ: Téngase presente bien señalado para la traba de em-
bargo. AL SEGUNDO OTROSÍ: Téngase por ratificados documentos
señalados. AL TERCER OTROSÍ: Atendido lo dispuesto en el artículo
40 del Código de Procedimiento Civil, no ha lugar por ahora a la solici-
tud de notificar de conformidad a lo dispuesto en el artículo 54 del
Código de Procedimiento Civil. Sin perjuicio de lo obrado en el cuader-
no de gestión preparatoria y atendido el tiempo transcurrido, practí-
quense las búsquedas de rigor y de ser infructuosas solicítense las
diligencias tendientes a informar el nuevo domicilio de la parte deman-
dada. AL CUARTO OTROSÍ: Téngase presente patrocinio y poder, que
consta de folio 3, del cuaderno gestión preparatoria. MANDAMIENTO.
SAN FELIPE, 14 de junio de 2023. El Receptor Judicial en calidad de
Ministro de Fe, requerirá de pago a PAOLA DANIELA HENRÍQUEZ GA-
LLARDO con domicilio en CALLE PLACILLA SITIO N° 5, EL LLANO DE
LA COMUNA DE SANTA MARÍA, PROVINCIA DE SAN FELIPE Y EN
CALLE LA FLORIDA 99, VILLA NOGALES, EN CALLE ESMERALDA
536, AMBAS LOS ANDES, para que en el momento de la intimación
pague a MULTIAVAL DOS S.A.G.R. o a quien sus derechos represente
la suma 6.486 Unidades de Fomento, equivalentes al día 01 de junio
2023 a la suma de $233.731.896 (Doscientos treinta y tres millones
setecientos treinta y un mil ochocientos noventa y seis) más intereses
y costas. Si no efectuare el pago, trábese embargo en bienes propios
del ejecutado, equivalentes al monto antes señalado, más las costas
de la ejecución. Se ha designado depositario provisional de los bienes
que se embarguen AL PROPIO EJECUTADO, bajo su responsabilidad
legal. Así está ordenado por resolución de fecha 14 de junio de 2023,
en autos caratulados MULTIAVAL DOS S.A.G.R. con HENRÍQUEZ GA-
LLARDO, Rol C-798-2021 de este Tribunal. OMAR ANTONIO CIFUEN-
TES MENA JUEZ TITULAR.
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Denuncian cobro para instalarse en feria
al interior de la Toma de San Felipe

Este es parte del registro que se va viralizado
en redes sociales.

• Desde el municipio indicaron que
la fiscalización corresponde a la De-
legación Presidencial Provincial.-

Un video que se ha
viralizado en redes so-
ciales, muestra a un gru-
po de extranjeros que
pide el pago a unas per-
sonas para instalarse en
una feria al interior de la
Toma de San Felipe. El
hecho ha llamado la
atención debido a la irre-
gularidad de todo esto.

Desde el municipio
indicaron que la fiscali-
zación al interior de la
toma corresponde a la
Delegación Presidencial
Provincial. El director de
la Dirección de Seguri-
dad Pública Municipal,
Felipe Olivares, señaló
que «haciendo un análi-
sis del video, es al inte-
rior de la toma. Duran-
te la semana anterior se
ha hecho un trabajo de
fiscalización de lo que es
el sector de la villa Ye-
vide y Sol del Inca, por
una apropiación infor-
mal del espacio público

donde también se esta-
ban disponiendo ferias,
estas fueron controla-
das, sin embargo, al in-
terior de la toma, al ser
un terreno privado,
nuestro municipio no tie-
ne atribuciones de lo que
sucede ahí mismo».

Según Olivares, en el
registro audiovisual «se
denuncia un cobro a las
personas que se quieren
disponer a vender dentro
de la misma toma, esto
pasa al interior de la
toma y no en el espacio
público que es de admi-
nistración municipal».

En este mismo sen-
tido, el director de Segu-
ridad Pública Municipal
agregó que «esto escala
a un problema de Esta-
do, en donde la Delega-
ción está al tanto, nues-
tro municipio tiene la
disposición de poder co-
laborar, dentro de las
atribuciones que tene-

mos, pero al ser un es-
pacio que es privado, el
municipio no puede in-
gresar al sector».

En la oportunidad,
Olivares se refirió al tra-
bajo de fiscalización que
se llevó a cabo en la de-
nominada ‘feria de los
dinosaurios’, emplaza-
da en la alameda Yungay
norte. Esto, tras solicitu-
des de los propios veci-
nos del lugar de recupe-
rar ese espacio.

Al respecto, Oliva-
res señaló que «ese sec-
tor había sido ocupado
por la autodenominada
‘feria de los dinosau-
rios’, recibimos una se-
rie de requerimientos de
los barrios aledaños so-
bre esta ocupación in-
formal del espacio pú-
blico, se hizo una labor

escalonada donde se lo-
gró un acercamiento y
conversación con las
personas que se instala-
ban, cerca de 200 pues-
tos, se hizo una labor de
concientización que
daba cuenta de la ilega-
lidad del acto».

En este contexto, el
director aseguró que
«además, se reafirmó
que la alcaldesa instru-
yó una solución que era
disponer del bandejón
frente al terminal de bu-
ses y el Buen Pastor el
día sábado para que la
gente, con permiso mu-
nicipal, se pudiera ins-
talar ahí y vender de
manera tranquila».

Es por esto que, tras
una instancia de diálogo,
se realizó la labor de ‘co-
pamiento’ del sector,

«sin embargo, el día do-
mingo no está autoriza-
do el uso de Yungay nor-
te, por eso se hizo esta
labor de concientización
y posterior labor de co-
pamiento, que ha dado
como resultado un des-
peje de ese espacio pú-
blico y lograr recuperar
la tranquilidad de ese
sector de la comuna»,
añadió Felipe Olivares.

Finalmente, y ante la
consulta de las estrate-

Inversión de Esval bordea los $400 millones:

Parte segunda fase de renovación de redes de agua potable en Curimón

Partió la ejecución de la segunda etapa del proyecto de renovación de
redes de agua potable en Curimón, inversión de Esval que bordea los
$400 millones.

Los trabajos permitirán seguir modernizando la
infraestructura sanitaria en esta localidad.

• La iniciativa permitirá modernizar
más de 1 kilómetro de tuberías, opti-
mizando el servicio y beneficiando di-
rectamente a más de 400 hogares de
la zona.-

Esval comenzó la
ejecución de la segunda
etapa del proyecto de
renovación de redes de
agua potable en Curi-
món, obras que tienen
una inversión que bor-
dea los $400 millones y
permitirán seguir mo-
dernizando la infraes-
tructura sanitaria en esta
localidad.

«Como parte de
nuestro plan de desa-

rrollo, estamos avan-
zando en el recambio de
diversos tramos de
nuestra red en la zona.
Es una iniciativa que
tiene por objetivo ro-
bustecer el sistema de
distribución de agua

potable, optimizar las
presiones y garantizar
la calidad y continuidad
del suministro, benefi-
ciando a más de 400 fa-
milias de Curimón»,
explicó el subgerente
zonal de la sanitaria,
Rodrigo Lastra.

El proyecto con-
templa la renovación
de más de un kilóme-
tro de redes en la lo-
calidad. Los trabajos
ya se iniciaron en las
calles Teniente Meri-
no y Nury López, ade-
más de un tramo de la
avenida Santiago Bue-
ras y Callejón Cifuen-
tes.

Junto con el recam-
bio de tuberías, la ini-
ciativa considera la

construcción de tres vál-
vulas de sectorización
para cortes, reconexión
de arranques domicilia-
rios y la instalación de
un grifo.

Claudio Pantoja,
presidente de la Junta de
Vecinos ‘Villa Curi-
món’, segunda etapa,
destacó que «todo avan-
ce que se realiza es un

gias que se llevarán a
cabo para impedir el co-
mercio ambulante en el
centro de la ciudad en las
semanas previas a las
fiestas de fin de año, el
director indicó que «ya
hemos elaborado un
plan de fiscalización en
conjunto con la Delega-
ción y Carabineros para
tener una pacificación
del centro durante lo que
es este mes de celebra-
ción», cerró.

beneficio ampliado
para nuestra comuni-
dad. Esto nos va a me-
jorar la presión del
agua potable en nues-
tras casas y, con ello, el
servicio en general. Es-
tamos muy contentos
por el comienzo de esta
segunda etapa del pro-
yecto que ejecuta Es-
val».

Esval estima que, de
no presentarse inconve-
nientes, la renovación
de los tramos de Tenien-
te Merino y Nury Ló-
pez, concluyan antes de
fin de año. En tanto, los
trabajos en Santiago
Bueras y Callejón Ci-
fuentes, tienen fecha de
término estimada para
febrero de 2024.
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Falla en válvulas del embalse ‘Chacrillas’ atemoriza a la comunidad

Desde otro ángulo, el llamado ‘vertedero’ por donde se li-
beran los excedentes de agua del embalse.

Por esta infraestructura es evacuada el agua de
embalse.

• Seremi de Obras Públicas aseguró
que el excedente de agua está sien-
do evacuado por una vía segura.-

Por primera vez el
embalse ‘Chacrillas’ de
la comuna de Putaendo
se llenará a su capacidad
máxima de almacena-
miento de agua; esto,
debido sobre todo a la
temporada de deshielo
que ha generado tam-
bién un aumento en los
caudales de esteros y
ríos en todo Aconcagua.

El hecho generó eso
sí la preocupación en la
comunidad cercana a
dicha infraestructura,
esto, porque una de las
válvulas que regulan las

compuertas tuvo una fa-
lla, provocando el cie-
rre de esta última y que
el agua comenzara a su-
bir su nivel.

Residentes del sec-
tor comenzaron a expre-
sar su inquietud por esto
mismo, pensando en la
posibilidad de algún
problema mayor. El al-
calde de Putaendo,
Mauricio Quiroz, estu-
vo en la zona y dialogó
con los habitantes.

El edil indicó que
«hemos estado colabo-
rando para informar de

manera oportuna a la co-
munidad, lo que ocurrió
es que hubo una falla en
las válvulas que regulan
las compuertas de salida
en el embalse, esto ori-
ginó una situación de
alarma en la comunidad
cuando se enteran de
esta situación y también
cuando nadie aclara las
medidas de contingencia
cuando ocurren estas si-
tuaciones».

En este contexto,
Quiroz explicó que
«hubo una falla, esta fa-
lla está en proceso de ser
resuelta, sin embargo, se
tomó la decisión el día
domingo de abrir otras
compuertas de manera
de poder vaciar el em-
balse y la entrega del
cause al río. Esto oca-
sionó el día sábado una
situación compleja y la
gente tuvo el temor evi-
dente, que esta falla pu-
diese tener una situación
de mayor gravedad».

Asimismo, el alcalde

detalló que «concurri-
mos al lugar, conversa-
mos con los vecinos,
comprobamos la falla y
la toma de decisiones. Si
el embalse se llena ope-
ra todo lo que significa
el rebalse por el verte-
dero que está al costado
norte del embalse, por lo
que todas las aguas, se
derivan de manera su-
perficial por el río».

Por su parte, el Se-
remi de Obras Públicas,
Yanino Riquelme, indi-
có que la falla no genera
un riesgo para las comu-
nidades del sector; «el
sábado las válvulas que
entregan el agua para el
riego se cerraron auto-
máticamente porque se
activan los sistemas de
seguridad, y no pudieron
volver a abrirse; si bien
se trata de una falla que
tenemos que revisar a
través de la empresa es-
pecializada, esto de nin-
guna manera reviste al-
gún tipo de peligro para

las personas que habitan
los sectores aledaños al
embalse», comentó.

En este contexto,
Riquelme agregó que «el
embalse ‘Chacrillas’
está diseñado y construi-
do para que cuando se
alcance el llenado, los
excedentes se liberen a
través del llamado ‘ver-
tedero’, obra que tiene
una capacidad de eva-

cuación de 700 metros
cúbicos por segundo, de
acuerdo a las estimacio-
nes de la Dirección de
Obras Hidráulicas; el
llenado del embalse se
alcanzará antes del
miércoles de esta sema-
na, y se calcula que por
este vertedero, se van a
evacuar 8 metros cúbi-
cos por segundo o me-
nos», cerró.
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Liceo Cordillera realizará concurso comunal de dibujo para el 2024

Osvaldo Delgado Nan-
jarí, director del Liceo
Cordillera, en sala de
redacción de Diario El
Trabajo.

El Liceo Bicentenario Cordillera confirmó la realización del ‘Concurso de Dibujo y Pintura Infantil -
Juvenil’ para el primer semestre de este 2024.

• El evento escolar y artístico es
parte del desarrollo integral que ha

implementado el Cordillera, e invita-
rá a los establecimientos educacio-
nales de la comuna, donde podrán

participar alumnos entre 10 y 17
años de edad.-

Con el objetivo de
seguir potenciando
las habilidades, des-
trezas y talentos de
sus estudiantes, el di-
rector del Liceo Bi-
centenario Cordillera
de San Felipe, Osval-
do Delgado Nanja-
rí, confirmó que, du-
rante el primer se-
mestre del año esco-
lar 2024, se desarro-
llará el ‘Concurso
de Dibujo y Pintu-
ra Infantil - Juve-
nil’, el cual tendrá la
temática de sentir la
alegría de vivir en un
mundo de colores,
texturas y formas,
mediante el libre ta-
lento de los jóvenes
artistas que participa-
rán.

La realización de
esta iniciativa educa-
tiva y artística -que
nace desde uno de los
propios docentes de
Artes Visuales, Clau-
dio Fuentes, sigue
la línea de la labor que
viene realizando el
establecimiento du-
rante este 2023, la
que tiene que ver con
un desarrollo integral
para sus estudiantes,
proporcionando he-

rramientas, apoyo y
flexibilidad horaria,
con el fin de que éstos
puedan potenciarse
en materias y activi-
dades que salen de lo
tradicional, resaltan-
do el ‘Plan de Desa-
rrollo y Talentos’, que
en palabras de su di-
rector, no posee nin-
gún otro estableci-
miento en la región.

En lo que respec-
ta a las bases del con-
curso que se ejecuta-
rá durante junio del
próximo año, los esta-
blecimientos educa-
cionales de nuestra
comuna comenzarán
a ser invitados desde
el mes de abril, don-
de podrán participar
estudiantes desde los
10 hasta los 17 años de
edad. Por otro lado,
las obras deberán
presentarse en hojas
tamaño block y se po-
drán utilizar todo tipo
de materiales, tales
como lápiz grafito, lá-
pices de colores, cra-
yones, témperas,
acuarelas o carbonci-
llo.

Cabe recalcar que
al reverso de la obra
se debe indicar el

nombre y apellido del
autor, su edad, el es-
tablecimiento educa-
cional en el que estu-
dia, el año escolar que
cursa y el teléfono de
alguno de sus padres
o apoderados.

En este sentido,
Osvaldo Delgado, di-
rector del Liceo Bi-
centenario Cordillera,
abordó la temática de
desarrollo integral
que implementa el li-
ceo, sus componentes
y la creación del Plan
de Desarrollo y Talen-
tos. «La verdad tiene
que ver con una nue-
va filosofía que esta-
mos implementando
con el equipo directi-
vo que llegó este año,
pero que tiene como
te decía esta figura de
generar un foco no
solo en lo que es aca-
démico, que sí es im-
portante, como len-
guaje, matemáticas y
todas las otras áreas,
sino que también es
importante desarro-
llar el talento, las ha-
bilidades. Hemos
creado un plan, que
se llama el ‘Plan de
Desarrollo y Talen-
tos’, donde no hay
ningún colegio a ni-
vel de la Quinta Re-
gión que lo tenga;
¿qué significa ese
plan?, significa apo-
yar, tener un grupo
de profesores espe-
cialistas, con talleres
para apoyar a las
chicas que tienen sus

talentos y poder flexi-
bilizar en sus hora-
rios, sus pruebas, sus
trabajos y darles esos
espacios», estableció.

Respecto al objeti-
vo de este método de
aprendizaje, aseguró
que tiene relación con
la búsqueda de felici-
dad en sus estudian-
tes, que se potencia
por un trabajo man-
comunado. «Generar
espacios, no solo en el
arte como te mencio-
naba recién, tiene
que ver en todas las
habilidades y talen-
tos que los chicos
puedan tener; ¿cuál
es el fin?, lograr algo
que en la vida a veces
suena muy bonito,
pero pareciera ser
que algo nos limita a
lograrlo, que es ser
felices. Nosotros que-
remos que el estu-
diante que ingrese al
colegio, sea su espa-
cio de felicidad y sa-
bes que eso sí se ha
generado, porque me
pasa con los chicos de
Cuarto Medio, donde
la semana pasada ya
estábamos okey, ya
terminamos con ellos
y siguen pidiendo
asistir, siguen pidien-
do estar en el colegio,
entonces, son logros
que para nosotros
hoy día a lo mejor no
se ven reflejados en
un número final,
pero sí se ven refleja-
dos en cómo ellos nos
transmiten el querer

estar en el colegio.
Entonces, hay un
equipo integrado que
está, como es el equi-
po directivo, los pa-
dres y apoderados,
los estudiantes, los
profesores, es decir,
hacer un trabajo de
comunidad», agregó
el director del LBC.

También Delgado
se refirió a este con-
curso de dibujo y
pintura a nivel co-
munal, detallando el
nacimiento de la idea
y su principal mi-
sión, la cual tiene
que ver con motivar
a que los estudiantes
puedan mostrar sus
talentos y destrezas.
«Esto es una moti-
vación que surge del
profesor Claudio
Fuentes, tengo que
reconocerlo, que
este profesor le gus-
ta la participación,
que le gusta la inte-
gración, que tiene el
sello plasmado del
Cordillera de enten-
der que todo tiene
que originarse para
un todo y no solo
para un grupo pe-
queño, y la verdad
que el generar la
motivación hacia los
demás estudiantes
creo que es el gran
centro.

«Creo que una de
las chiquillas recién
también decía esto;
motivar a los demás,
no tiene otro sentido,
que la comuna de San

Felipe pueda plas-
mar también en sus
obras, chicos con ta-
lento, destrezas, ha-
bilidades, puedan
plasmar estas pintu-
ras, que en algún
momento a lo mejor
lo hacen por hobby o
porque no tiene nada
que hacer y dice ‘sa-
bes que me voy a po-
ner a hacer un dibujo
o pintar’, o hacer có-
mic, porque van a te-
ner varias categorías
y la verdad es que
nosotros queremos
que los chiquillos de
San Felipe en gene-
ral, porque queremos
abrir las puertas del
liceo para todos, ten-
gan la oportunidad
de poder expresarse.
Creo que hoy día no
sé si existirá en la co-
muna concursos de
esta índole, en el arte
y si existen ojalá que
también sean parte
de este proceso, por-
que nosotros no nos
queremos cerrar a
ninguna posibili-
dad», concluyó.

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 02 DE NOVIEM-
BRE DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAUSA
SOBRE DECLARACION DE INTERDICCION Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-257-
2023, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO “VEGA” SE CITA
A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DIA
MIERCOLES 29 DE NOVIEMBRE DE 2023, A
LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DE-
CLARAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA
DE DOÑA ADELA COLLAO DIAZ Y NOMBRA-
MIENTO DE CURADOR DE ESTE A DON AN-
TONIO DE LA CRUZ VEGA COLLAO. AUDIEN-
CIA QUE SE LLEVARA A CABO MEDIANTE
PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario
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Profesor de tenis aún recuerda lo vivido en 2021:

Wilson Castro: «Fue por mi propia imprudencia que me arrastró el tren»

En el círculo el profesor dentro del auto hablando con
Carabineros.

Wilson Castro sale caminando del vehículo tras chocar
con el tren.

Recién se viene bajando del auto chocado.

El auto a punto de ser retirado del lugar del accidente.

Este día miércoles 23
se produjo un accidente
de tránsito en el cruce de
la línea férrea, entrando
a San Felipe, donde un
vehículo chocó con el
tren. Pues bien, uno que
vivió una experiencia si-
milar en el mes de di-
ciembre del año 2021, fue
el profesor de tenis Wil-
son Castro, quien de
milagro salvó con vida
luego que fuera arrastra-
do más de 50 metros por
el metalero.

Tras sobrevivir a tan
fuerte experiencia de
vida, donde la inmensa
mayoría de estos acci-
dentes terminan con re-
sultados fatales, Castro
se apresura a reconocer
que en su caso fue nada
más que su propia im-
prudencia.

- Profesor, cuénte-
nos cómo es la expe-
riencia de chocar con
el tren.

- Primero que todo yo
fui imprudente, porque
yo iba por la calle parale-
la a la línea del tren, en-
tonces iba a doblar a la
derecha, hacia el puente,
y delante de mí había una
camioneta blanca y yo
sabía que venía el tren,
piteaba y todo, y después
la camioneta pasa lento y
dije yo ‘alcanzo a pasar,
como los tontitos’. Y pasó
lento, tranquilamente, y
el tren venía ahí cuando
de repente entro a la lí-
nea y se me para el mo-
tor del auto en la mitad
de la línea, en la mitad de
la línea, y yo abrí la puer-

ta para tirarme y ya el
tren venía a 5 metros y
me chocó. No me quise
tirar porque yo creía que
me podía arrollar y de ahí
me arrastraba. Sabes tú
que con la mano le hacía
así (gesto que parara o se
detuviera), la inercia
debe ser para ver si para-
ba el tren, imagínate… la
tontera. Ya después me
arrastró, me arrastró, me
arrastró y con el pie aba-
jo por 50 metros y ahí yo
salí caminando.

- ¿O sea no la cuen-
ta dos veces?

- No, son 50 metros.
- ¿Qué pasaba en

ese momento por su
cabeza, cuando iba
siendo arrastrado?

- Yo, nunca creí…
siempre pensé que podía
bajar del auto, pero tam-
bién pensé que me podía
arrollar; afortunadamen-
te me arrastró.

- ¿Qué pensaba en
el momento cuando
iba siendo arrastra-
do? ¿Me voy a morir?

- No, o sea me puse
esto, como yo soy bien
católico (se refiere a una
medalla con una imagen
de una cruz), en la boca;
me puse esta cruz y dije
‘yo no me tengo que mo-
rir’ y consciente de todo
y me bajé.

- ¿Sintiendo el rui-
do?

- Sí. El maquinista no
me vio porque las máqui-
nas vienen al otro lado,
me vio cuando chocó. Me
bajé y la gente me aten-
dió muy bien, me toqué

la cara llena de sangre,
pero era un vidrio que me
saltó aquí, nada más, y
eso fue.

- ¿Sano y salvo?
- Sano y salvo cami-

nando, a avisar por telé-
fono que había tenido un
accidente… salí hablando
por teléfono. Me senté y
la gente me decía «señor
siéntese». Yo estaba ahí,
a lo mejor estaba cho-
queado, y me senté ahí en
una cuestión de cemento
que hay y me puse a ha-
blar por teléfono: «Aló,
tuve un accidente en el
tren». Llegó mucha gen-
te, pero fue imprudencia
mía, una tontera de que
paso… alcanzo y después
no alcanzo.

- ¿Qué puede decir
a los conductores con
la experiencia vivida?

- Te vuelvo a insistir,
imprudencia mía, cre-
yendo que podía pasar.
No había disco Pare y
más encima me pasaron
una infracción y todo, y
más encima no me paga-
ron el seguro del auto…
¡Imagínate!

En el caso que hubiera
muerto, «lo único que la-
mentaría es no haberme
juntado con el ‘Chino’
Ríos», concluye, ya que
tenía que reunirse con el
exnúmero uno del mundo.

Importante reiterar a
nuestros lectores que
este accidente ocurrió en
diciembre del 2021, de
Wilson Castro, lo damos
a conocer más que nada
para saber la experiencia
de chocar con un tren.

Wilson antes de sentarse para avisar que había tenido un
accidente.
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Universidad local firma convenio con dos establecimientos educacionales

El convenio viene a potenciar áreas de equidad de género e inclusión de alumnos inmi-
grantes. La Escuela José Manso de Velasco posee el 22% de estudiantes inmigrantes
de su matrícula.

Gloria Herrera, inspectora del establecimiento y Erika He-
rrera, directora de la Escuela José Manso de Velasco.

• Liceo San Felipe y Escuela José Manso de
Velasco fueron los elegidos para potenciar
áreas de equidad de género e inclusión de
estudiantes inmigrantes.-

Un importante conve-
nio firmó la Universidad
de Playa Ancha (UPLA)
con dos establecimientos
educacionales de nuestra
comuna y que tienen que
ver con potenciar áreas de
equidad de género e inclu-
sión de estudiantes inmi-
grantes. Liceo San Felipe y
Escuela José Manso de
Velasco fueron los elegi-
dos, entre otras cosas, por
su alto índice de alumnos
extranjeros.

El lazo entre la entidad
de educación superior y los
colegios sanfelipeños, co-
menzará a implementarse
en marzo de 2024 y tendrá
una duración de dos años,
concluyendo con un estu-
dio que desarrollará la
UPLA con respecto a los
resultados obtenidos. El
programa comprende
construcción de material
didáctico, capacitaciones a
docentes, intervención del
trabajo colaborativo entre
instituciones y talleres con
estudiantes, especialmen-
te de índole inmigrante,
justamente para facilitar la
inclusión con nuestra cul-
tura.

Otro de los objetivos a
los que apunta el reciente
convenio, tiene que ver
con la realización de futu-
ras políticas públicas que
sean un real aporte en te-
mas de equidad de género
e interculturalidad con
alumnos inmigrantes, en-
tendiendo que el Liceo San
Felipe cuenta con más del
50% de estudiantes ex-

tranjeros y la Escuela José
Manso de Velasco con un
22% de su matrícula.

Respecto al reciente
convenio firmado, Nata-
lia Leiva, directora
Daem, explicó que «está
dentro de los convenios
que hemos trabajado con
la Universidad de Playa
Ancha, es una co-cons-
trucción de un diálogo en
torno al desarrollo socioe-
mocional de los estudian-
tes, con perspectiva de gé-
nero y además con el tema
de la migración encima.
Nosotros con la universi-
dad vamos a trabajar lar-
gamente, este es un pro-
yecto que dura dos años,
que va a ir poco a poco
trabajando tanto con los
estudiantes, pero con foco
en los docentes y en la co-
munidad en general para
poder establecer esta
perspectiva de género y
del trabajo con los estu-
diantes migrantes.

«Se eligieron dos esta-
blecimientos educaciona-
les de la comuna; el Liceo
San Felipe con más del 50
por ciento de estudiantes
migrantes, y la Escuela
José Manso de Velasco,
donde tenemos el 22 por
ciento de estudiantes mi-
grantes. La perspectiva de
género es entorno a este
desarrollo que vamos a
trabajar con la Universi-

dad de Playa Ancha, don-
de es un proyecto que se
va implementar, ya se es-
tán haciendo algunos hi-
tos de referencia, conver-
saciones directamente con
los profesores y ya se em-
pieza a implementar en
marzo del 2024», sostuvo.

A su vez, detalló los
componentes de este tra-
bajo conjunto entre insti-
tuciones educativas y la
posibilidad de nuevas po-
líticas públicas, indicando
que «esto trabaja directa-
mente con la generación
de un programa de equi-
dad de género y con pers-
pectiva del desarrollo mi-
grante que hemos tenido
en la comuna. Aborda te-
máticas con los profeso-
res, construcción de mate-
rial didáctico, es una in-
vestigación de larga du-
ración, que debe terminar
en un estudio que va a im-
plementar la Universidad
de Playa Ancha. Usual-
mente este tipo de traba-
jos termina con políticas
públicas asociadas al de-
sarrollo educativo y a eso
apunta más que nada»,
dijo la directora Daem.

Por su parte, Erika
Herrera Muñoz, direc-
tora de la Escuela José
Manso de Velasco, se refi-
rió al aporte de este con-
venio para el estableci-
miento sanfelipeño y por

qué son escogidos estos
colegios. «Este convenio
nace desde nuestra comu-
nidad al tener muchos
alumnos inmigrantes, por
lo tanto, fuimos focaliza-
dos tanto nosotros como el
Liceo San Felipe para po-
der pertenecer a este pro-
yecto, el cual tiene una
duración de dos años y
está totalmente enfocado
en nuestros niños, tanto
por la interculturalidad
como también por la equi-
dad de género. Esto tiene
diferentes áreas y una de
ellas es que viene a forta-
lecer a nuestros docentes
con capacitaciones, inter-
venciones en nuestro tra-
bajo colaborativo y tam-
bién en algunas instan-
cias, que son talleres con
los estudiantes, y eso nos
permite al último hacer un
trabajo articulado de tan-
to los docentes con esta
entidad de educación su-
perior, que es la Univer-
sidad de Playa Ancha»,
señaló.

También, la directora
de la escuela comentó el
alza de alumnos inmigran-
tes en el establecimiento,
cómo se trabaja en la in-
clusión de ellos y la labor
con sus apoderados. «Este
año ha aumentado la can-
tidad de matrículas inmi-
grantes, hemos sido ya en
un centro para las fami-
lias de distintas naciona-
lidades que vienen a nues-
tro valle a trabajar y tam-
bién nosotros estamos

fortaleciendo y ayudando
a estas familias, sobre
todo con los alumnos hai-
tianos, por el lenguaje.
Hemos hecho algunas ins-
tancias para poder inte-
grarlos, estamos viendo la
posibilidad de tener intér-
pretes dentro de la escue-
la para poder atender a
las necesidades de los ni-
ños y de sus familias, por-
que si bien los niños nacen
en Chile, hay algunos que
les cuesta mucho el idioma
a los papás.

«Aquí nace una red
desde Convivencia Esco-
lar y la Dirección, en la
cual nosotros a una
alumna como intérprete,
tenemos una chica en
Sexto Básico que ella nos
permite ese acercamien-
to con las familias, por-
que es difícil cuando ellos
llegan a instalarse a
nuestra ciudad, instalar-
se en un alojamiento ade-
cuado, cerca de esta es-
cuela hay varias casas en
las cuales ellos compar-
ten habitaciones y les
queda muy cercano nues-
tro establecimiento, por
lo tanto, estamos siempre
con Convivencia Escolar
abocados a que ellos pue-
dan llegar a nuestro esta-
blecimiento y sentir una
escuela acogedora, que
estamos preocupados
también por los aprendi-
zajes de sus niños y por la
socialización de ellos con
el resto de la comuni-
dad», cerró.
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La ronda de las ocho mejores tendrá solo dos selecciones de la zona

Este jueves Afava empezará a definir su futuro

La selección de Catemu no pudo acceder a la fase de semifinales del Regional de mujeres.

La selección de
Catemu no pudo
avanzar a la ronda
de los ocho mejores
del torneo Regio-
nal Femenino,
tras caer de manera
categórica por 3 go-
les a 0 ante su simi-
lar de la asociación
Puertas Del Pacífi-
co.

Con esto, la
principal compe-
tencia femenina del
balompié regional,
quedó solo con los
representativos de
Putaendo y San Fe-
lipe como las exclu-
sivas representan-
tes de esta parte del
valle del Aconca-
gua.

El campeonato

de selecciones de
mujeres jugará este
fin de semana la eta-
pa de los cuartos de
final, destacando el
‘clásico’ entre Pu-
taendo y San Felipe.
Esto asegura que
nuestra zona tendrá
al menos un conjun-
to en las semifina-
les.

Las selecciones
que avanzaron a
cuartos de final son:
La Ligua, Puertas
Del Pacífico, Achu-
pallas, Los Placeres,
Cartagena, Pedro
Aguirre Cerda, San
Felipe y Putaendo.

De acuerdo a los
cuadros, los cruces
serán: Puerta del Pa-
cífico – Los Placeres;

Pedro Aguirre Cerda
– Cartagena; La Li-
gua – Achupallas;
San Felipe – Putaen-

do.
Sobre el duelo

que sostendrán Pu-
taendo y San Felipe,

nuestro medio reci-
bió informacion res-
pecto a que se están
haciendo gestiones

para que el juego se
dispute en el estadio
Municipal de San
Felipe.

Aun no hay claridad respecto al torneo Afava
2024.

Días de definicio-
nes institucionales
son las que está vi-
viendo la Liga Afava.
De acuerdo a la re-
unión directiva que
la noche del jueves
recién pasado tuvo
lugar en San Felipe,
se acordó que pasa-
do mañana será el
plazo para cerrar de

manera definitiva el
ejercicio administra-
tivo de la competen-
cia 2023. Esto a raíz
que hay que realizar
unos ajustes en el
tema monetario.

Otro de los
acuerdos a los que
se l legó,  fue que
también este jueves
se analizará la posi-

bilidad de realizar
el torneo el próxi-
mo verano. El que
haya muchas com-
petencias en pleno
desarrollo y lejos
de finalizar, ha pro-
vocado algunos
desajustes desde lo
organizativo, aun-
que independiente
de esto, los directi-

vos concuerdan en
que organizar el
torneo Cordillera
2024 no es imposi-
ble de hacer  a raíz
que hay dirigentes
muy experimenta-
dos que no tendrán
mayores contra-
tiempos para orga-
nizar el campeona-
to. Independiente
de lo acotado que
sean los plazos.

Uno de los apun-
tes centrales por la
que pasó la cita di-
rectiva, tuvo que ver
con que el presiden-
te de la Afava, Héc-
tor ‘Tito’ Vásquez,
comunicó que deja-
rá el cargo, por lo
que el balompié
aconcagüino deberá
elegir un nuevo ti-

monel.
Sobre la posibili-

dad de avanzar en la
creación de una Arfa
Cordillera, la idea no
tiene mucha agua en
la piscina debido a

que para que eso su-
ceda es indispensa-
ble que se cree la re-
gión Cordillera, algo
que por ahora se ve
muy lejano de suce-
der.
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AMOR: Cada suceso que ocurre en su vida
ayuda que su experiencia también aumente.
Eso le servirá mucho en el futuro. SALUD:
Cuidado con las lesiones a la espalda. DINE-
RO: Más cuidado con aquellos/as colegas que
buscan ascender pasando por encima de los
demás. COLOR: Blanco. NÚMERO: 13.

AMOR: No siga con la cabeza gacha como el
amor no estuviera presente en su vida. SA-
LUD: No se descuide ya que el riesgo de su-
frir contagio aumenta. DINERO: El dejarse lle-
var por la ambición excesiva puede llevarle
por un camino errado. COLOR: Morado. NÚ-
MERO: 16.

AMOR: El recuerdo siempre estará pre-
sente en su corazón. SALUD: Enfóquese
en que su organismo se recupere, mucho
depende de usted. DINERO:  Busque la
forma de poder desarrollarse mejor en su
lugar de trabajo. COLOR: Burdeo. NÚME-
RO: 3.

AMOR: Antes de cualquier cosa, debe hablar
con sinceridad con quien está a su lado para
que todo termine en paz. SALUD: Cuidado
con no darle la importancia suficiente a su
salud emocional. DINERO: Reconocer sus
errores en el trabajo le permitirá aprender de
estos. COLOR: Granate. NÚMERO: 8.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: No pierda el tiempo en tonterías y trate
de buscar una solución a sus problemas afec-
tivos. SALUD: Sonríale más a la vida y no se
amargue por cosas que usted no puede con-
trolar. DINERO: El orgullo en el trabajo no le
abre puertas, muy por el contrario. COLOR:
Magenta. NÚMERO: 22.
a
AMOR: Basta de menospreciarse tanto o de
pensar que la felicidad está lejos de usted.
SALUD: Tenga cuidado con dejarse llevar por
los vicios. DINERO: No desperdicie sus habi-
lidades solo por el temor a que le vuelvan a
rechazar de otro trabajo. COLOR: Gris. NÚ-
MERO: 36.

AMOR: A veces el afecto más desinteresado
es el de las personas que constantemente
están con usted. SALUD: No olvide seguir al
pie de la letra sus tratamientos médicos. DI-
NERO: Prudencia al tomar decisiones donde
el dinero esté involucrado. COLOR: Amarillo.
NÚMERO: 23.

AMOR: El amor cuando es de verdad puede
superar cualquier problema. SALUD: No se
rinda y luche por salir adelante para superar
esos estados de melancolía. DINERO: Sus
valores deben ser intocables cuando se trate
de dinero de terceros. COLOR: Fucsia. NÚ-
MERO: 1.

AMOR: Si siente que quien está a su lado no
le da el valor necesario, analice y vea que tal
vez su camino es otro. SALUD: Ponga más
atención a esos dolores renales. DINERO:
La honestidad de su trabajo será bien vista
por sus superiores. COLOR: Naranja. NÚME-
RO: 2.

AMOR: Busque cosas que le ayuden a usted
y su pareja a salir un poco de la rutina. SA-
LUD: Alzas de presión como consecuencia
de las presiones en el trabajo. DINERO: Si
es bondadoso/a con las demás personas el
destino se encargará de premiarle. COLOR:
Negro. NÚMERO: 5.

AMOR: Si perdonó trate de dar vuelta la pá-
gina ya que es lo más sano que se puede
hacer. SALUD: Proteja su garganta evitando
cualquier corriente de aire. DINERO: Si tie-
ne dinero destinado para un objetivo no lo
malgaste en cosas que no le dejarán nada.
COLOR: Azul. NÚMERO: 7.

AMOR: Respete ese afecto que quien está a
su lado trata de entregarle a diario. SALUD:
El auto convencimiento es muy bueno para
mejorar el estado de salud. Su mente debe
ser positiva. DINERO: Los problemas exter-
nos no deben afectar sus labores en el tra-
bajo. COLOR: Verde. NÚMERO: 6.
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‘Julio y Los Indomables’:

Grupo de ‘Tropipop Ranchero’ sueña con estar en el festival de Panquehue

‘Julio y Los Indomables’, grupo de ‘Tropipop Ranchero’, en una de sus
presentaciones en el sector 21 de Mayo en el marco de ‘Nuestro Verano
Palmenia Pizarro’.

Es sabido que la
música ranchera
está de moda y se
está tomando los
principales escena-
rios de nuestro país.
Es común ver actua-
ciones de diversos
grupos en distintos
puntos de Chile. A
nivel local quisimos
conocer esa realidad
y para ello contacta-
mos a Julio Valdés
de ‘Julio y Los In-
domables’, y entre
los deseos que tie-
nen como agrupa-
ción, está el de poder
participar en el
próximo festival de
Panquehue que se
realizará a comien-
zos del mes de enero
del 2024.

- Julio, ¿qué
están haciendo?

- Ahora para el
verano estamos pre-
parando un show
nuevo, trabajando
también en nuestra
primera grabación
que queremos ya ti-
rarla en el mes de
enero si Dios quiere,
y la idea que con esto
nos den la oportuni-
dad de estar en los
municipios, en las
chayas, festivales, en
el fondo promocio-
nar. Yo soy de Pan-

quehue, donde una
vez me llamaron.

- ¿Te gustaría
actuar en Pan-
quehue?

- Claro, en el fes-
tival sobretodo.

- Viene el festi-
val de Panquehue
en el mes de ene-
ro, ¿ya no te con-
trataron?

- No, ya no. No sé
qué pasa ahí, pero
todavía no han visto
nada, no sé si lo ha-
brán visto o habrán
contratado a los ar-
tistas, eso no lo sé.

- ¿Pero te gus-
taría actuar con
tu grupo en el
Festival de Pan-
quehue?

- Claro, que me
vieran, sería bonito
que me vieran.

- Seamos sin-
ceros, ¿ha estado
mala la cosa para
ustedes?

- Ha estado lento,
después que me en-
fermé yo como que
bajó harto para no-
sotros, yo creo que
falta publicidad, a lo
mejor hay más ban-
das, yo siento que
nosotros no lo hace-
mos mal; no sé, algo
está pasando que no
nos han llamado de

ningún lado ahora,
nos llamaban siem-
pre, pero nada.

- ¿Cuándo no
te llaman mucho,
qué pasa con el
grupo, empiezan
a haber cuestio-
namientos, se
preocupan, se po-
nen triste, qué
pasa en la inter-
na?

- Nos damos más
fuerza, seguimos en-
sayando, le damos,
le damos hasta que
nos llegue la oportu-
nidad. Hemos toca-
do hartas puertas y
‘te van a llamar’, que
te van a llamar. He-
mos mostrado nues-
tro trabajo, a lo me-
jor suena fea la pala-
bra, hay mucho ‘pi-
tuto’, no sé. No me
gusta hablar mal de
la gente, pero no sa-
bemos qué pasa.

- ¿Qué pode-
mos decir del
show de ustedes?

- Es de primer ni-
vel, bueno, en fiestas
patrias sí tocamos
harto, tocamos todas
las noches. En Viña
Errázuriz Panque-
hue, ellos nos con-
tratan todos los años
para el aniversario,
este es el segundo

año que nos contra-
tó. Estuvimos en Po-
curo el 16-17 el 15 en
una fiesta privada en
Quinteros y el 18 en
Viña Errázuriz Pan-
quehue.

- Lo otro, el
show que presen-
tan ustedes, ¿es
uno renovado?

- Sí, cumbia ran-
chera bailable, hoy
se llama ‘Tropipop
Ranchero’. Tenemos
harta interacción
con el público.

- ¿Hay actua-
ciones para el ve-
rano, hay fechas
confirmadas en
ese sentido?

- Hay conversa-
ciones, pero todavía
no, porque en di-
ciembre empiezan.
Hay una conversa-
ción  para la chaya
que es en la Colonia
de Catemu, lo más
probable es que es-
taremos allá, pero de
ahí nada. Yo creo
que en diciembre ya
se empieza a mover
más sobre el asunto
de las chayas. La
idea de nosotros este
año sería bueno, co-
nocer los municipios

de Putaendo, San
Esteban, donde
nunca nos hemos
presentado; no ten-
go los contactos para
poder presentarme
en esos sectores,
pero vamos a tratar
de acercarnos acá a
cada municipio a
presentar nuestro
trabajo.

- ¿La gente
dónde los puede
ubicar, en las re-
des sociales?,
porque hoy día
están de moda las
redes sociales,
¿tiene Instagram,
Facebook?

- Facebook Julio
los Indomables, nos
pueden buscar en
Youtube como ‘Julio
Los Indomables’.
Tenemos esas plata-
formas donde esta-
mos subiendo hartas
cositas la idea es
darle tiraje a la ban-
da. Yo lo único que
les puedo ofrecer es
un show de primer
nivel que dura
aproximadamente
una hora y cuarto.
Yo creo que no tene-
mos nada que envi-
diarle a algunas ban-

das en vivo que son
ya conocidas, nada
que envidiarles, y
hacemos todo en
vivo nosotros, nada
grabado, todo lo que
se hace en el escena-
rio es todo en vivo.

Al finalizar reco-
noce que sería boni-
to que lo llamaran
especialmente del
Festival de Panque-
hue, aprovechando
que Julio es oriundo
de esa comuna.

INTEGRANTES
Señalar que ac-

tualmente ‘Julio y
Los Indomables’ lo
componen los si-
guientes músicos:
Bajo, Elbio Villarro-
el; Guitarra, Rolito;
Güiro, Alberto Pala-
cios; Percusión, Bas-
tián Basualdo y Jor-
ge Maureira; Anima-
ción, Francisco Gua-
jardo (‘El Poroto’).
Ellos componen ‘Ju-
lio y Los Indoma-
bles’.

«El 2022 fui re-
conocido como ar-
tista destacado en
Panquehue», con-
cluye Julio Valdés.

¡A contratarlos!


